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Ao décimo oitavo dia do mês de março do ano de dois mil e dezenove, às 09h:15min, no 
mini auditório do campus Paracuru, situado à rua Dez, Paracuru - CE; reuniu-se o 
Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida pelo reitor, 
Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes membros: Virgílio 
Augusto Sales Araripe, Presidente; Ivam Holanda de Souza, Pró-reitor de Gestão de 
Pessoas, Reuber Saraiva de Santiago, Pró-reitor de Ensino, Tássio Francisco Lofti 
Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra Maria Dumaresq, Pró-reitora de Extensão, 
Ana Caroline Cabral Cristino, Diretora de Assuntos Estudantis, Carlos Maurício 
Jaborandy de Matos, Diretor de Gestão de Tecnologia da Informação, Cristiane Borges 
Braga, do Polo de Inovação, e os diretores gerais dos campi: Anderson Ibsen Lopes de 
Souza, de Umirim; Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota, de Horizonte; Dijauma 
Honório Nogueira, de Iguatu; Eliano Vieira Pessoa, de Sobral; Fernando Eugênio Lopes 
de Melo, de Cedro, Francisca Ione Chaves, de Guaramiranga, Francisco Antônio 
Barbosa Vidal, de Canindé, Francisco Evandro de Melo, de Jaguaruana; Francisco 
Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá, Francisco Régis Abreu Gomes, de Itapipoca; 
Francisco Sildemberny Sousa dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Gilson Soares 
Cordeiro, de Camocim, Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro do Norte; Jackson 
Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva, de Limoeiro do Norte; 
Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Aglodualdo 
Holanda Cavalcante, de Crateús; José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; Júlio César 
Costa e Silva, de Maracanaú, Lourival Soares de Aquino, de Baturité; Marcel Ribeiro 
Mendonça, do Pecém; Márcia de Negreiros Viana, de Aracati, Manoel Paiva de Araújo, 
de Acaraú, Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça;  Toivi Masih Neto, de Paracuru; 
Ulisses Costa de Vasconcelos, de Ubajara. Demais presentes: Francisca Lúcia Sousa de 
Aguiar, Stênio Wagner Pereira, Nathaniel Carneiro Neto, Jorge Fredericson da Silva, 
Kleber Ribeiro, Marcos Andre Damasceno, Andreyson Calixto de Brito 1. Expediente: 
Prof. Virgílio informou sobre a mudança na direção do campus avançado de 
Guaramiranga, o presidente apresentou a nova diretora Profa. Lúcia Aguiar, em seguida 
passou a palavra para a Profa. Ione Chaves, que agradeceu a todos, em especial aos pró-
reitores e ao reitor todo o auxílio que lhe foi dado durante esse tempo na direção do 
campus, em seguida passou a apalvra para a Profa. Lúcia Aguiar, que agradeceu a 
confiança do reitor e solicitou apoio de todos os gestores do IFCE, durante essa nova 
fase que ela e o campus Guaramiranga irão passar. Em seguida o presidente assinou as 
portaria de exoneração e nomeação que tratam da mudança de direção.  1.1 Retirada 
dos pontos de pauta: não houve. 1.2 Inclusão de pontos de pauta: não houve. 2. 
Aprovação da ata da reunião anterior: A minuta da ata da 76ª reunião ordinária foi 
encaminhada aos endereços eletrônicos dos diretores para apreciação prévia no dia 12 
de março de 2019. Em plenária, foi posta em deliberação e aprovada sem alterações. 3. 
Informes do Presidente: O presidente explicou sobre o processo de integração dele à 
Diretoria do CONIF, discorreu sobre a reunião que teve juntamente com o Ministro da 
Educação, discorreu também sobre a visita realizada aos parlamentares durante a sua ida 
à Brasília. O presidente informou ainda que foi solicitado pelo presidente da república a  
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retirada do projeto de lei que altera as leis 11.892 de 28/12/2008, 12.706 de 08/08/2012 
e a 11.740 de 16/07/2008, ele ressaltou a importância desta solicitação para a rede 
federal de educação. Em seguida o presidente solicitou que todos os campi fizessem o 
acompanhamento rotineiramente da plataforma Nilo Peçanha. Falou ainda sobre o 
Programa de Acompanhamento de Egressos que foi criado pela PROEXT e que foi 
aprovado pelo Conselho Superior, e que esse programa irá apresentar os dados dos 
formandos do IFCE. Nesse sentindo o presidente solicitou ao colegiado uma visão mais 
qualitativa sobre os egressos. Em seguida o presidente falou sobre a reunião na ANAC, 
pois lá possuem um sistema que está sendo utilizado por vários órgãos, ele solicitou ao 
Sr. Maurício – Diretor da DGTI, que explicitasse um pouco sobre o sistema, o relator 
informou que o sistema gerencia e organiza todos os fluxos da instituição, e informou 
que a intenção é realizar a implantação deste sistema no IFCE, que isso já está sendo 
realizado através de um estudo de implantação, o relator informou ainda que este 
sistema é integrado ao SEI, e que uma das funcionalidades do sistema é evitar o 
encaminhamento de um processo para o setor errado. Em seguida o presidente e o pró-
reitor de gestão de pessoas discorreram sobre o decreto 97 que altera o perfil de 
ocupantes de cargo de direção. Dando continuidade à reunião o presidente passou a 
palavra para o pró-reitor de administração e planejamento que antes de apresentar a 
pauta, informou que no próximo Coldir irá acontecer a eleição para os membros do 
Coldir que irão ser representantes junto ao conselho superior e informou as datas da 
eleição para o conselho superior, e solicitou que fosse enviado para a comissão eleitoral 
central as portarias de nomeação das comissões locais.  4. Ordem do dia: 4.1 – 
Planejamento - Relator: Prof. Tássio Lofti. Orelator apresentou uma planilha com 
algumas emendas parlamentares, ele discorreu sobre algumas emendas de bancada que 
foram direcionadas ao IFCE. Em seguida o relator falou sobre o planejamento anual das 
contratações, apresentou algumas ferramentas que serão utilizadas para realizar essas 
contratações. O colegiado retirou algumas dúvidas sobre o momento de redimen-
sionamento que os campi realizam no sistema, o relator sanou as dúvidas do colegiado. 
Em seguida o relator solicitou ao Sr. Stênio Pereira apresentou a situação do PDI e sobre 
o PAA, apresentou alguns indicadores e o status que eles se encontram, em seguida ele 
salientou que o acompanhamento desses indicadores será realizado na plataforma 
ForPDI, dessa forma ele solicitou que os diretores solicitassem aos responsáveis que 
mantivesse os dados atualizados, em seguida o Sr. Stênio falou sobre a validação das 
ações pelas pró-reitorias e apresentou o status na qual essas ações encontram-se. Em 
seguida ele apresentou uma proposta para que os campi e as pró-reitorias possam seguir 
para validar as ações. Em seguida passou a palavra para o Sr. Marcos André, que 
apresentou alguns aspectos da gestão da manutenção da reitoria e dos campi, em seguida 
ele apresentou as ações que encontram-se em desenvolvimento e as que estão sendo 
planejadas para serem executadas. O presidente solicitou que todos os diretores (as) 
tivessem uma atenção especial às prevenções acerca do incêndio, depois o presidente e o 
Sr. Marcos André discorreram sobre o processo de solicitação de alvará de cada 
campus. Em seguida, a pró-reitora de extensão perguntou sobre a questão da 
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acessibilidade nos campi, em seguida o Diretor Dijauma solicitou que fosse incluso 
como pauta do próximo Coldir a questão da acessibilidade. Em seguida, o presidente 
passou a palavra para o Sr. Marcos André que apresentou o relatório de avaliação e 
prevenção de riscos, em seguida apresentou algumas fotos. Em seguida o presidente 
ressaltou a importância de cada diretor (a) acompanhar as realizações das obras que 
acontecem em seus campi e de manter a manutenção dos campi em dia. Em seguida 
passou para o próximo ponto de pauta. 4.2 - Empreenda 2019 – Relatora: Sra. 
Zandra Dumaresq. A relatora informou que foi aprovado pelo Conselho Superior a 
regulamentação dos cursos FIC e ressaltou a importância de que todos sigam esta 
regulamentação. Em seguida a relatora discorreu sobre o Evento Empreenda 2019, 
informando as datas de acontecimento e como deverá ser realizado o cadastramento dos 
projetos para participação neste evento. Em seguida o presidente informou que irá 
realizar o convite para o Sr. Paulo Almim apresentar um workshop no colegiado sobre 
startup. Em seguida o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 4.3 – CACIFE, 
Editais: Mulheres na Ciência, Iniciação Científica, Livros e Chamada de Novos 
Membros do CEP, CEP Itinerante, Co-participação Editais de Pesquisa, 
Construção de APCNs (proposta de novos cursos de pós-graduação), ASTEF 
(prestação de serviços tecnológicos), Política de Inovação e Edital de Olimpíadas – 
Relator: Prof. Jorge Fredericson. O relator apresentou os editais supramencionados e 
explicitou CAD um deles informando como serão as exigências para participação destes 
editais. Em seguida discorreu sobre o CACIFE, informando que a inauguração do 
ônibus ocorrerá no campus Caucaia. Apresentou ainda o edital de livros e informou que 
dessa vez serão elaborados EBOOK. Em seguida o relator apresentou a chamada para 
novos membros do CEP e explicou como se dará o CEP Itinerante e informou que serão 
utilizados recursos de videoconferência. O relator informou ainda sobre a construção de 
APCN’s, em seguida o relator informou ainda que foi aprovado um mestrado na área de 
ensino e apresentou ainda as propostas de APCN’s que encontram-se em construção. O 
relator discorreu sobre o doutorado em engenharia de sistemas, sobre o evento que 
aconteceu no campus fortaleza e sobre a oficina de serviços de tecnológicos que será 
realizado em parceria com a ASTEF. O colegiado perguntou sobre a existência de um 
cronograma para o CACIFE, o relator informou que será realizado através de demanda. 
O colegiado discutiu sobre os editais e a participação dos campi e sanou algumas 
dúvidas. O colegiado discutiu ainda sobre a relação com as fundações de apoio e sobre 
os preços que são cobrados. Dando prosseguimento à reunião o Diretor Dijauma 
apresentou a colegiado a necessidade de realizar alteração de um curso no campus 
Iguatu, o curso Técnico de Irrigação e Drenagem será encerrado devido ao pouco 
número de concludentes e será aproveitado os laboratórios e materiais bem como os 
docentes para o curso de Engenharia Agrícola. O relator e o Prof. Reuber explicaram 
que como foi acordado no colegiado que as prioridades seriam a abertura de cursos 
técnicos e licenciaturas, então foi solicitado esta liberação pelo colegiado. O colegiado 
aprovou a solicitação do campus Iguatu. Em seguida, o presidente informou que será 
realizado uma pausa para o almoço de uma hora, retornando em seguida para dar 



  
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 
SECRETARIA DOS CONSELHOS 

ATA DA 77ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES  
127 
128 
129 
130 
131 
132 
133 
134 
135 
136 
137 
138 
139 
140 
141 
142 
143 
144 
145 
146 
147 
148 
149 
150 
151 
152 
153 
154 
155 
156 
157 
158 
159 
160 
161 
162 
163 
164 
165 
 
 

continuidade à reunião. Intervalo: 13h:20min. Dando continuidade na reunião o 
presidente reabriu a discussão dos trabalhos às 14h:40min, e convidou o prof. Reuber 
que apresentou uma pesquisa que foi realizada com os egressos e durante essa pesquisa 
foi realizado um diagnóstico apontando vários aspectos referentes à evasão escolar, o 
presidente ressaltou a importância de se realizar esse acompanhamento com os alunos 
do IFCE para que se possa evitar as evasões escolares. Em seguida o Prof. Reuber 
apresentou o próximo ponto de pauta e convidou o relator. 4.4 – Evento PIBID – 
Relator: Prof. Andreyson Calixto. O relator informou que acontecerá nos dias 24 e 
25/05/2019, o evento do PIBID no campus Fortaleza, ele ressaltou o sucesso que são os 
alunos que participam do PIBID, e reforçou a importância destas bolsas no processo de 
aprendizagem dos alunos, e sobre a produção de conhecimento que acontece durante as 
atividades dos alunos nessas bolsa, pois eles podem praticar na realidade o que eles 
aprendem na teoria. Outro aspecto falado pelo relator foi a necessidade de rateamento 
das despesas pelos campi, pois ainda faltam alguns materiais necessários para o evento. 
Dessa forma ficou acordado entre os campi o rateamento das despesas restantes. Em 
seguida o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 4.5 – Jogos do IFCE – 
Relator: Prof. Kleber Ribeiro. O relator apresentou os projetos estratégicos para os 
jogos do IFCE. O relator apresentou o formato dos jogos que acontecerão, solicitou 
apoio ao projeto qualidade de vida que é realizado em parceria com a Progep, falou 
ainda sobre o encontro dos servidores e discorreu um pouco sobre a importância do 
esporte para o IFCE, tanto para o aluno quanto para o servidor, e que em especial para 
os alunos é verificado a questão do IRA. O relator parabenizou ao IFCE pois em todos 
os campi possui um servidor da área da educação física, o mesmo se colocou à 
disposição para ajudar os campi no que se faz necessário. Em seguida o presidente 
parabenizou o trabalho que vem sendo realizado pela equipe do esportes do IFCE. E 
informou ao colegiado que encontra-se aberto para os informes. 5 – Informes: Prof. 
Fernando discorreu sobre a situação de um servidor do campus Cedro que encontra-se 
doente e necessita de ajuda e informou que irá passar para o colegiado o material do 
qual ele está precisando. Prof. Dijauma falou sobre o evento Educação do Campo, que 
vai acontecer nos dias 11 a 13/06/2019 e convidou a todos. O diretor solicitou ainda que 
fosse incluso como pauta na próxima reunião a questão da acessibilidade. Prof. Lourival 
falou sobre a plataforma Ceará 2050 e reforçou a importância da participação do IFCE. 
Em seguida o presidente agradeceu a recepção do campus Paracuru, na pessoa do 
Diretor Toivi e passou a palavra para o mesmo, que agradeceu a presença de todos os 
diretores (as) e se colocou à disposição para ajudar todos os colegas. O presidente 
desejou um bom retorno à todos, e em seguida nada havendo mais a tratar, deu por 
encerrada a reunião às 17h:15min do dia 18 de março de 2019. Para constar, eu, 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, 
que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente  
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Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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